
Поздравляем с наградой
Указом Президиума Верховного 

Совета СССР за успехи, достигнутые 
во Всесоюзном социалистическом 
соревновании, и проявленную тру
довую доблесть в выполнении при
нятых обязательств по увеличению 
проивводства и продажи государству 
зерна и других продуктов земледе
лия в 1973 году награждена большая 
группа передовиков сельского хо
зяйства края, в том числе по Кочу
беевскому району:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
Серебрянский Алексей Андреевич 

— тракторист колхоза имени Чапае
ва.

ОРДЕНОМ
ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

Гальчун Николай Петрович — 
комбайнер колхоза «Казьминский».

Киселев Александр Дмитриевич — 
комбайнер колхоза «Красная звезда».

КОРМОВОЙ РАЦИОН 
НА ФЕРМЕ

Уходящий в историю третий год пятилетки, 
оставит о себе добрые воспоминания у живот
новодов нашего района. Для большой армии ра_ 
ботников молочного животноводства, овцеводов 
новый год наступил уже в конце ноября. С тех 
пор на приемные пункты поступило большое 
количество сверхпланового молока, мяса, яиц 
и другой продукции.

Пройдет некоторое время, и труженики ферм 
Примут новые социалистические обязательства 
на 1974 год. Партийные и профсоюзные комите
ты призваны возглавить соревнование за ус
пешное претворение в жизнь планов четвертого 
года пятилетки. Перед животноводами колхозов 
и совхозов ставится задача, чтобы с первых дней 
нового года взять высокий темп производства 
молока, мяса, яиц и другой продукции.

Высокая продуктивность скота и птицы преж
де всего зависит от организации кормления, 
правильно составленных рационов и их при
менения. Готовясь к переводу скота на стойло
вое содержание, колхозники и рабочие совхозов 
значительно больше, чем в предыдущие годы, 
заготовили на зиму грубых и сочных кормов. 
Во многих хозяйствах они доставлены к местам 
зимовки скота. Но это еще полдела.

Главное заключается в том, чтобы организо
вать разумное использование кормов, избежать 
их потерь, получить от них большую отдачу.

Эти вопросы постоянно находятся в центре 
внимания зооветспециалистов колхоза имени 
Октябрьской революции. Здесь для каждой фер
мы составлены кормовые рационы, они хорошо 
сбалансированы по протеину, фосфору и каро
тину. Работники ферм строго соблюдают нормы 
выдачи кормов животным.

Но как бы ни был обильным рацион, если 
корма плохо приготовлены к скармливанию, то 
проку от них мало. Этот фактор тоже учитыва
ют специалисты хозяйства. В колхозе работают 
кормоприготовительные цеха, солома задается в 
измельченном виде, организовано запаривание 
и дрожжевание концентратов.

С первых дней стойлового содержания скота 
пущены в действие кормоцеха на молочнотовар
ных фермах колхоза имени Балахонова. Живот
ные с большой охотой поедают корма, потери 
их сведены до минимума. Более . требователь
ными к составлению и использованию рационов 
стали зооветспециалисты колхоза «Казьмин
ский». На фермах этого хозяйства строго выпол
няется распорядок дня. Все это дает ощутимые 
результаты. Возросла продуктивность дойного 
стада, колхоз выполнил народнохозяйственный 
план поставок молока государству.

Рацион на ферме — барометр продуктивности 
животных. Однако далеко не на всех фермах 
он выдерживается и отвечает потребностям жи
вотных. В совхозе «Междуреченский» в рацио
не коров содержатся сено, силос и концентраты. 
Между тем, продуктивность коров невысокая. 
Дело в том, что корма плохо готовятся к скарм
ливанию, задаются в целом виде, часть их ухо_ 
цит под ноги скоту. Много лучшего желает ор
ганизация кормления скота в совхозах «Невин
номысский», «Беломечетский». «Закубанский».

Зимой дорог каждый килограмм кормов. За
дача специалистов заключается в том, чтобы 
эффективно их использовать, не допустить по
терь и порчи. В этом деле полезную службу дол
жны сослужить кормоцеха. К сожалению, они 
работают далеко не везде и не с полной нагрузкой. 
В ряде хозяйств не изжита порочная практика 
отпускать корма, и особенно концентраты, без 
веса, в качестве меры применяются ведра. При 
таких «порядках» создаются благоприятные ус
ловия для хищения.

Кормовой рацион на ферме должен быть 
твердым и неприкосновенным. За этим должны 
осуществлять Неослабный контроль заведующие 
ферм, специалисты и народные контролеры.

ТРЕТЬЕМУ, РЕШАЮЩЕМУ 
ГОДУ ПЯТИЛЕТИИ— 
УДАРНЫЙ ФИНИШ!

Успехи вдохновляют
Самоотверженно по

трудились в решаю
щем году пятилетки 
строители ПМК-281. 
Девиз «Суроить боль
ше, лучше, с меньши
ми затратами» нашел 
яркое отражение в 
делах коллектива.

Досрочно, 21 декаб
ря выполнен план по 
генподряду в объеме 
1900 тысяч рублей, в 
том числе собственны
ми силами — 1120 ты
сяч. Себестоимость ра
бот снижена на 4 про
цента. Выполнен план 
по вводу пусковых 
объектов. Сдано в эк
сплуатацию общежи
тие на 140 мест в 
СПТУ.8, два птични
ка на 30 тысяч кур- 
несушек каждый на 
■птицефабрике «Невин
номысская», сооруже
но здание средней 
школы на 536 мест в 
совхозе «Загорский».

Следует отметить 
четкую работу брига-, 
ды плотников, воз
главляемой ветераном 
труда В. Самойленко. 
Бригадир сумел в 
коллективе привить

коммунистическое от
ношение к труду, ук
репить дисциплину. В 
бригаде практикуется 
передовой метод бри
гадного подряда по по
чину Героя Социали
стического Труда Н. 
Злобина. Строители 
дали ■ слово пятилетку 
выполнить за 3 года 
10 месяцев.

Плодотворно трудит
ся бригада каменщи
ков В. Проненко. Нор
мы кирпичной кладки 
составляют здесь 135 
процентов. Ежемесяч
но досрочно выполня
ют задания бригада 
каменщиков А. Заца- 
ринского, штукатуров 
М. Поповой и А. Да- 
выдкиной, маляров М. 
Пшеничной.

Для нас нынешний 
год знаменателен еще 
и 10-летием образова
ния мехколонны. За 
это время достигнуты 
отличные успехи, ко
торые вдохновляют 
коллектив на новые 
трудовые дела.

Н. ГОРДИЕНКО, 
секретарь парторга

низации ПМК-281.

В Кочубеевском СТИУ-З много подлинных мас
теров своего дела. Среди них штукатуры-маля
ры Раиеа Васильевна Будник и Елена Трофи
мовна Хировимчук. На отделочных работах они, 
как правило, перевыполняют задания. Бригада, 
в которую входят работницы, в течение двух 
последних кварталов удерживает переходящий 
красный вымпел.

НА СНИМКЕ: Р. В. Будник и Е. Т. Хировим
чук.

Фото П. Брязгуна.

Лекарями швейных машин по праву можно 
назвать спецмеханш «в Кочубеевской швейной 
фабрики комсомольцев Михаила Астафенко (на 
снимке слева) и Вильгельма Брауна. 117 еди
ниц швейных машин комсомольско-молодежной 
бригады, находящихся на их попечении,» рабо
тают безотказно.

Фото П. Брязгуна.
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трудились в решаю
щем году пятилетки 
труженики комбината 
произведет венны х 
предприятий. В значи
тельной степени по
высилась научная ор
ганизация труда, за
метно улучшилась 
культура производст
ва, зона трудовых 
действий рабочего 
стала удобней. Боль
шую роль в повыше
нии производительнос
ти труда сыграло 
внедрение новой тех
ники. Создание пнев
мосистемы для раз
грузки цемента по
зволило получить эко

номический эффект в 
сумме 20 тысяч руб
лей.

Планом на 1974 год 
предусмотрено увели
чение производства
железобетона йа .1,5 
тысячи кубических 
метров. Применение 
передовых методов и 
приемов труда, с ко
торыми мы ознакоми
лись на других пред
приятиях, замена ус
таревшего технологи
ческого оборудования 
позволят успешно 
справиться с этой за
дачей.

С. САМОХВАЛОВ, 
главный инженео

КПП.

- ХОРОШЕЕ 
НАСТРОЕНИЕ=- - - - - - - - - -

У работников мо
лочного животноводст
ва колхоза «Казьмин, 
ский» большая ра
дость. После длитель
ного отставания по 
производству и прода
же молока государст
ву хозяйство одержа
ло первую трудовую 
победу. Досрочно вы
полнен народнохозяй
ственный план реали
зации молока. На за
готовительный*' пункт 
его отправлено 2640 
тонн. Десятки центне
ров продукции реали
зовано сверх годового 
задания.

Первенство в сорев. 
новании занял кол

лектив пятой фермы, 
отправивший на заго
товительный пункт 
почти 700 центнеров 
молока сверх зада
ния.

Значительно пере
крыли свои годовые 
обязательства доярки 
Любовь Асташко и 
Любовь Пляшко, на
доившие от каждой 
коровы по 2735 кило, 
граммов молока.

Настроение у жи
вотноводов хорошее. 
Это придает им силы 
для более успешной 
работы в новом году.

Г. ГЛУЩЕНКО, 
статистик колхоза 

«Казьминский».

Семинар 
пропагандистов

В минувший понедельник в зале заседаний РК 
КПСС состоялся семинар пропагандистов школ 
по начальному курсу научного коммунизма, 
экономических школ для среднего звена колхо
зов и совхозов, школ творческого труда учите
лей, школ коммунистического труда, кружков 
комсомольского политпросвещения.

С лекцией о психологических аспектах в про
пагандистской работе выступила лектор крае
вой организации общества «Знание» В, Ф. Безу- 
нова. О международном положении рассказал 
в своем выступлении заместитель редактора 
газеты «Звезда Прикубанья» В. В. Шевкуненко. 
Затем состоялись занятия по секциям.

Вечер 
вопросов 

и ответов

25 декабря в клубе хутора Стародворцовского 
состоялся вечер вопросов и ответов. Перед ра
бочими совхоза «Закубанский» о работе декабрь
ского (1973 г.) Пленума ЦК КПСС и седьмой сес
сии Верховного Совета СССР рассказал второй 
секретарь райкома партии П. И. Ревин.

По интересующим вопросам присутствующим 
дали разъяснение заместитель председателя 
райисполкома В. П. Шевченко, прокурор райо, 
на М. А. Сысоев, главный врач райбольницы 
И. И. Логачев, директор розничного торгового 
объединения Кочубеевского райпо И. Е. Курев- 
лев и другие.



НАВСТРЕЧУ РАЙОЗВОЙ lAfflftltf ШФЕРЕИЦИИ
I i* ОММУНИСТЫ колхова имени 
j Ленина готовятся достойно 

встретить районную партийную 
конференцию. Сейчас как раз насту
пил период подведения итогов, и от
радно сознавать, что наши земле
дельцы и животноводы несмотря на 
климатические и иные трудности 
этого года д 'ялись неплохих ре
зультатов. Особенно они заметны у 
животноводов, которые взяли обяза. 
тельство задания пятилетки выпол
нить досрочно и уверенно держат 
слово.

Нынешний год был успешным и 
для коллектива нашей чабанской 
бригады, где я работал старшим ча
баном. Обязательство нами выпол
нено со значительным превышением. 
В начале года мы записали в нем: 
получить по 5 килограммов шерсти 
с каждой овцы. На сегодняшний день 
мы имеем такой показатель; 5,4 ки
лограмма в физическом весе. На 100 
овцематок к отбивке было получено 
по 113 ягнят, что также больше обя
зательства. Секрета в этом я ника, 
кого не усматриваю. Просто каждый 
член бригады отдавал все свои силы 
и опыт тому, чтобы животные были 
вовремя ухожены, четко соблюдался 
распорядок дня, рацион кормления. 
Вместе со мной трудились Г. П. Ры
ков, В. Н. Бондарев, Н. Плетенской.

Мы хорошо понимали друг друга, 
а в нашем деле это, пожалуй, глав
ное. Если кто-либо из нас уходил на 
выходной, он был уверен, что жи
вотные находятся под тщательным 
присмотром товарищей. В прошед
шую зиму особого напряжения по
требовала расплодная кампания. 
Тогда было не до выходных. Но под
готовились мы тщательно, учли- все 
свои возможности. И хотя началась 
она в марте, когда корма были на

щи остались работать на прежнем 
месте, а в бригаде, которой я сейчас 
руковожу, подобран новый состав. 
Думаем зимовку провести лучше 
прошлого года. Все возможности для 
этого у нас есть. Кошара утеплена, 
ясли, рештаки, щиты сделали сами. 
Сено находится рядом, силос подво
зится бесперебойно. Хорошо нала
жено поение овец. Водопроводная 

* колонка утеплена, никакой мороз
не страшен. Все это важные слагае

JIai-tmi. ая
жизнь

Обязательства выполнены
исходе, однако молодняк мы сумели 
сохранить. Каждый ягненок был 
на учете. Более слабых мы отделя
ли от здоровых ягнят и дополнитель
но увеличивали им корма, особенно 
концентраты. И результат такой 
работы теперь известен. Обязатель
ства не остались записанными толь
ко на бумаге, бригада выполнила 
все пункты.

Шестнадцать лет я работал на 
маточной отаре. Осенью этого года 
изменил своей «привычке», и сейчас 
на попечении бригады отара молод
няка. Надо сказать, что мой товари

мые, которые помогут успешно про. 
вести нынешнюю зимовку.

Еще об одном немаловажном фак
те хотелось бы сказать. Это органи
зация социалистического соревнова
ния. В январе этого года наша бри
гада, где я работал на маточной ота
ре, заключила договор на социалис
тическое соревнование с бригадой 
Б. Б. Никитина с нашего первого 
производственного участка и брига
дой В. Е. Журавлева со второго про
изводственного участка. В период 
расплодной кампании мы бывали 
друг у друга, интересовались орга

низацией работы в период окота, 
уходом за ягнятами. Не менее нап. 
ряженной была и стрижка овец. Она 
проводилась на одном стригальном 
пункте. Рядом находились и наши 
соперники, что позволяло нам еже
дневно сравнивать свои результаты. 
Мы вышли победителями в этом со
ревновании, но нас радует и то, что 
и коллективы, с которыми мы со
ревновались, свои обязательства то
же выполнили.

Организации социалистического 
соревнования уделяют большое вни
мание партийная организация кол
хоза, все коммунисты. Предстоящая 
районная партийная конференция 
подведет итоги проделанной работы, 
наметит мероприятия, которые тру
дящимся района предстоит претво
рить в жйзнь. Труженики нашего 
хозяйства, включившись во Всесоюз
ное социалистическое соревнование, 
под руководством партийной органи
зации внесут, свой достойный вклад 
во всенародную борьбу за досрочное 
выполнение заданий девятой пяти
летки.

Ф. ЛУТОВИНОВ, 
делегат районной партконферен. 
ции, кавалер орденов Ленина и 
Трудового Красного Знамени, 
старший чабан колхоза имени

Ленина.

С КОММУНИСТА
СПРОС БОЛЬШОМ

Главное условие успеха

спрос с коммуниста 
за результаты /гроиз- 
водственной деятель
ности неизмеримо по
вышается. Бюро пар
тийной организации 
мастерских и азтога- 
ража в период убо. 
рочной страды, про
анализировав уровень 
производительн ост и 
труда при перевозках 
зерна, сочло необходи
мым рассмотреть этот 
вопрос на партийном 
собрании. В резуль
тате простои комбай
нов при отгрузке зер
на резко сократились, 
уменьшились и поте
ри, что позволило кол. 
хозу одним из первых 
в районе выполнить 
задание по поставкам 
хлеба.

Партком и партий
ные организации пос
тоянно заботятся о

повышении активнос
ти коммунистов не 
только на производст
ве, но ив обществен, 
ной жизни. Общекол
хозное отчетно-выбор
ное собрание резко 
осудило безответствен
нее отношение к вы
полнению партийного 
поручения коммунис
том Н. М. Бондаренко. 
Будучи рекомендован 
в состав редколлегии, 
стенной газеты, он не 
принимал никакого 
участия в ее выпуске, 
самоустранился от вы
полнения этого важ
ного общественного 
поручения. Критика не 
прошла бесследно не 
только для него, но и 
таких коммунистов, 
как В. И. Кочалкин и 
Н. А. Волков, которые 
не выполняли пар
тийных поручений, си
стематически наргуша. 
ли .уставные требова
ния.

Факты эти единич
ны, но и они не оста
ются без внимания 
партийных организа
ций. Этому служат и 
отчеты коммунистов 
на партийных собра. 
ниях о своей произ
водственной и общест
венной деятельности.

Сейчас усилия пар- 
тийного комитета и 
партийных организа
ций бригад направле. 
ны на дальнейшее по
вышение активности 
и ответственности ком
мунистов за судьбу 
планов и обязательств, 
их авангардной роли 
в выполнении заданий 
девятой пятилетки.

В. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь парткома 
колхоза «Красная 

звезда».

КОМСОМОЛЬСКИЙ ХАРАКТЕР

НА СНИМКЕ: слесарь-сборщик сборочного 
участка Кочубеевского завода «Автоспецоборудо- 
вание» Михаил Афанасьевич Коновалов. Про
изводственные задания он, как правило, выпол
няет на 140—145 процентов.

Фото П. Брязгуна.

Я стр.

тарию на молочното
варной ферме, слабую 
работу по организа
ции социалистического 
соревнования. повы
шению его действен
ности. • В результате 
проведенной работы 
положение на ферме 
улучшилось.

У нас много комму
нистов, которые высо
ко несут звание члена 
ленинской партии, 
идут в авангарде и 
ведут за собой ос. 
тальных, проявляют 
большую ответствен
ность за порученное 
дело. Такие коммуни-

но-выборном партий
ном собрании Л. Н. 
Дурницына заявила о 
том, что достигнутые 
успехи — не предел и 
нужно стремиться к 
тому, чтобы сегодня 
работать лучше, чем 
вчера.

Сейчас коллектив 
фермы увеличивает 
производство сверх
плановой продукции, 
чтобы обеспечить ч не
обходимый' задел для 
безусловного выполне
ния планов и обяза. 
тельств будущего года.

Другой наглядный 
пример того, когда

В НЫНЕШНЕМ го. 
ду земледельцу! 
колхоза «Красная 

звезда» вырастили не
бывалый урожай зер
новых и с большим 
превышением выпол
нили задание по сдаче 
хлеба государству. Не 
отстают от них и ра
ботники животновод
ческих ферм, которые 
изо дня в день нара. 
щивают темпы произ
водства и продажи 
мяса, молока, шерсти 
и других продуктов 
животноводства. Орга
низаторская и массо
во-политическая рабо
та партийных органи. 
заций, всех коммуни
стов хозяйства подчи
нена мобилизации 
тружеников на выпол
нение народнохозяйст
венных планов и со
циалистических обяза. 
тельств, определенных 
на девятую пятилетку.

Примером взыска
тельного подхода к 
оценке роли комму
ниста на производстве 
является работа пар
тийной организации 
второй бригады. На 
партийных собраниях 
здесь неоднократно 
обсуждались вопросы 
состояния дел в жи
вотноводстве. Длитель
нее время положение 
на ферме было дей
ствительно неважным. 
Коммунист П. П. Де
нисенко, утвержден
ный парторг изато- 
ром, неоднократно 
подвергался серьезной 
критике за антисани-

сты, как старшие ча
баны С. М. Панченко, 
Н. И. Климов, А. С. 
Анотин, шоферы В. Н. 
Андрейченко, И. С. 
Федотов, бригадир 
второй бригады А. И. 
Оселедько, заведую
щая третьей молочно
товарной фермой Jt. Н. 
Дурницына и другие 
ведут постоянную 
борьбу за увеличение 
производства продук. 
ции, улучшение ее 
качества, повышение 
производительн ост и 
труда и снижение се
бестоимости продук
ции.

Коллектив фермы, 
возглавляемый Л. Н. 
Дуриицыной, еще 13 
ноября выполнил го
довое задание по про
изводству и сдаче мо
лока государству. На 
общекелхозном отчет.

На завод «Автоспец- 
оборудование» Гульси
на Гараева пришла, 
когда ей исполнилось 
15 лет. Еще в школе 
ее влекла профессия 
токаря. На занятиях 
в подготовительной 
учебной группе упор
ству девушки завидо
вали многие ребята.

И вот первый са
мостоятельный день 
работы. Суппорт мед
ленно движется по 
станине. Из-под резца, 
отливая голубизной, 
вьется тонкая струж
ка. Гульсина останав
ливает станок, изме
ряет штангенцирку
лем диаметр шпиль
ки. Закончив опера
цию, пробует пальца
ми гладкую, еще не 
успевшую остыть де

таль. Волнение сменя
ется легкой улыбкой.

— В тот день я как 
бы заново родилась,— 
вспоминает Гульсина. 
— Кто-то меня позд
равил, крепко пожал 
руку, а я стояла У 
станка и не знала, что 
делать, так растеря
лась.

Прошел год. При
шли первые успехи. 
Гульсина перенимала 
передовые приемы 
труда, училась читать 
чертежи, постепенно 
стала перевыполнять 
сменные задания. Бу. 
дучи депутатом сель
ского Совета, она с 
честью выполняет 
свои общественные 
обязанности.

...Натруженно гудят 
станки. На механиче
ском участке подхо
дит к концу вторая 
смена. Гульсина соби
рает инструмент, бы
стро приводит станок 
в порядок.

— Куда так торо
пишься? Не на' свида
ние ли? — шутливо 
обращается к ней под
руга.

В карих глазах 
Гульсины вспыхивают 
веселые искорки:

— Да, ну... в школу 
я, надо еще повторить 
задание.

Гараева учится в 
11 классе вечерней 
школы. Ее мечта — 
поступить в техникум. 
И мне верится, -что 
она непременно сбу
дется.

Б. КОЛЕСНИКОВ, 
рабочий завода «Ав- 
тоспецоборудование».

Повышать производительность труда

Кочубеевское объе
динение «Сельхозтех
ника» представляет 
собой предприятие с 
годовым объемом ра
бот около двух мил
лионов рублей по 
производству продук
ции и свыше 7 мил
лионов по торговой 
базе. Благодаря чет
кой организации тру
да, укрупнению и ре. 
конструкции проиЗг 
водства производи
тельность труда не 
сравнению с минув
шим годом возросла 
На 11 процентов.

В 1874 году объем 
работ ' предстоит уве

личить почти вдвое. 
Более интенсивным 
станет ремонт навозо
уборочных транспор
теров «ТСН-ЗОБ». В 
настоящее время ве
дете^ реконструкция 
ремцеха, дополнитель
но устанавливаются 2 
термопечи, каждая из 
которых даст возмож
ность реставрировать 
за смену один тран
спортер. Производи
тельность труда воз
растет на 15—20 про
центов, значительно 
снизится трудоемкость 
работ.

За последнее время 
произошли значитель

ные изменения в 
структуре работ меха
нического отряда. 
Здееь укомплектована 
специализирова н н а я 
бригада по вывозке 
органических удобре
ний. Применение ре. 
зервных погрузчиков 
заметно повысило про
изводительность труда. 
В 1973 году на поля 
хозяйств района вь> 
везено более 500000 
тонн органических 
удобрений. Такого -ус
пеха мы еще не до
бивались. Однако спе
циалисты считают, 
что еще не полностью 
используются резервы

повышения производи
тельности труда.

Второй год у нас 
ведутся работы на 
тракторах «Т-150». 
Технические данные 
этой машины лучше, 
чем у трактора «МТЗ». 
Для повышения нор
мы выработки мы 
применяли прицепы. 
Новые марки тракто. 
ров, используемые в 
мехотряде, позволят в 
следующем году уве
личить производитель
ность труда на 20 про
центов по сравнению 
с 1973 годом.

Ежегодно растет по
ток грузов, поступаю
щих на торговую ба

зу. Долгое время раз
грузку сыпучи/ гру
зов приходилось вести 
гручную. В этом году 
мы ездили перенимать 
передовые методы тру
да в Петровское объе
динение «Сельхозтех
ника». Там мы озна. 
комились с работой 
повышенного пути, 
который позволяет в 
3—4 раза сократить 
время на разгрузку 
вагонов по сравнению 
с ручным трудом. 
Сейчас этот метод 
внедряем у себя в 
объединении.

А. ШУМСКИЙ, 
управляющий объе
динением «Сельхоз

техника».

О людях труда

и Звезда Прикубанья 27 декабря 19731.



Машины 
в умелых 
руках

Как 'только начинает 
ся уборочная * страда, 
главными фигурами на 
селе выступают комбай
неры и шоферы. Оно и 
понятно: от них зависят 
сроки молотьбы и пере
возок хлеба с поля на 
ток и в государственные 
закрома, ■ Но не только 
зерно приходится пере- 
вс’ить автомобилистам

Заглянем в путевые 
листы шогЬера грузови. 
ка из колхоза имени 
Балахонова Ивана ,т">едо, 
ровича Ул нянчен к< У 
жаркие дим гборки уро. 
жая одним из первых он 
начал перевозить хлеб и 
на его счетх тысячи пен- 
тнеров этого пенного 
груза Вслед за хлебной 
началась зеленая жатва 
И опять Иван Федопови” 
в пенных оядах Пп эк
сплуатационным нормам 
его. грузовику полагается 
пробег бор капитального 
ремонта 50 тысяч кило, 
метров. А на спидометр'' 
этот показатель в лв= 
раза выше. Два срок- 
оть-тужила и перина.

В ияпнт колхозе ко
ню знают и Бориса Ря 
сильевича Меле.хеда. Он 
работает на спецмашине. 
По первому сигналу ве
теринарной службы он 
прибывает на фермы, в 
чабанские бригады, про
изводит санитарную об. 
работку помещений и 
других производственных 
объектов

А. ВЛАДЫЧКИН, 
заведующий гаражом 
колхоза имени Бала

хонова.

Вкусную пищу готовит для коллектива овце, 
городка г. лхоза имени Балк .энэва Инна Ва
сильевна Бакутина. Ее услугами пользуются 
более 20 овцеводов.

НА СНИМКЕ: И. В. Бакутина.
Фото П. Брязгуна.

Наука — производству

ЭКСПЕРИМЕНТ 
НА ФЕРМЕ=

Новая книга

« Тоннорунное 
овцеводство»

Всесоюзный ордена 
Трудового Красного Зна
мени научно-исследова
тельский институт овце
водства и . козоводства 
выпустил сборник науч, 
ных трудов под названи
ем «Тонкорунное овце
водство».

В этом выпуске опуб
ликованы исследователь
ские работы научных 
сотрудников многих 
опытных станций и на. 
Учно - исследовательских 
учреждений страны. Ре
зультатам исследований 
породно-зональных осо
бенностей тонкой шерсти 
но зонам страны и требо
ваниям промышленности 
к качеству шерстяного 
сырья посвящен боль
шой исследовательский 
материал научного со
трудника В. И. Корохи. 
На.

Коллектив авторов в 
своих исследовательских 
материалах рассказывает 
о породно.зональных 
типах тонкой шерсти в 
районе Северного Кавка
за и Нижнего Поволжья. 
Младший научный со
трудник ВНИЙОКа Т. И. 
Логинова выступает со 
статьей «Корреляционная 
зависимость длины шер
сти с продуктивностью 
баранов различных по
род», кандидаты сельско
хозяйственных наук 
А. В. Запорожцев и Н. А. 
Зайченко — • Плодови.
тость овцематок разных 
типов складчатости, при 
различных системах со
держания» и др.

В сборнике более двад
цати научно-исследова
тельских статей. кото, 
рые окажут и большую 
помощь специалистам 
колхозов и совхозов 
района.

С. ТАЛЕРОВ.

Какова потребность свиней в воде? Избыток 
или недостаток воды одинаково отрицательно 
сказывается на продуктивности.

Сотрудники Всероссийского научно-исследова
тельского и проектно технологического инсти
тута механизации животноводства поставили в 
подмосковном совхозе «Красный луч» такой 
эксперимент. Для исследования выделили шесть 
групп животных в возрасте двух с половиной 
месяцев. Контрольной группе скармливали су. 
хой комбикорм, е небольшой добавкой рыбного 
фарша Влажность этой кормосмеси несколько 
превышала пятнадцать процентов. Остальным 
группам давали ту же смесь, но различной 
влажности — от шестидесяти до восьмидесяти 
процентов. Всех животных вдоволь обеспечива
ли свежей водой.

Опыт, а он длился несколько месяцев, вы
явил важные для практики результаты. Оказа
лось, что наилучшие показатели продуктивности 
(рост, усвоение кормов) — в группе, где влаж
ность кормосмесей несколько превышала семь, 
десят процентов и каждое животное потребляло 
ежесуточно около десяти литров воды с учетом 
ее содержания в кормах.

По итогам эксперимента ученые составили 
таблицу норм суточной потребности свиней в 
воде. Эти расчеты пригодятся при проектирова
нии новых ферм, а также в повседневной рабо
те животноводов.

Корр. ТАСС.

С интересом прочи
тал стать , «Двух, 
сменка — веление 
времени». Да, пробле
ма эта назрела. Дей
ствительно, надо пере
водить животноводов 
на новую форму ра
боты. Ведь сегодня в 
Советском Союзе в 
две смены работают 
животноводы Ленин
градской, Московской 
и других областей. Об 
опыте работы их рас. 
сказано немало, И 
все-таки есть свои 
трудности.

Предварительно мы 
обсудили вопрос о 
переходе на двух
сменную работу доя
рок и скотников. Что 
же получается? Сегод
ня на ферме работает 
35 основных и 7 под
менных доярок. Об. 
служивэют они все 
вместе 818 коров. С 
нового года решили

группы увеличить до 
30 голов на каждого 
человека. Таким обра
зом. при двухсменной 
работе в группе будет 
60 коров. Всего 14 
групп. Для их обслу
живания требуется 28 
основных и 7 под

Смету—оОмлие xoprtot

В СОВХОЗЕ «Восход» кормовой 
севооборот введен в 1968 году 
и уже в 1970 он был освоен. Ос

воение агротехнически правильного 
севооборота создаст условия для по
вышения плодородия почв, эффек
тивности применения удобрений и 
других агротехнических мероприя
тий, обеспечивает дальнейший рост 
урожайности сельскохозяйственных 
культур.

Агрономическая наука, производ
ственный опыт убедительно показы
вают. что один из наиболее эф
фективных приемов восстановления 
и повышения плодородия почв. по. 
вышения урожайности сельскохозяй
ственных культур — агрономически 
правильные севообороты. В подъеме 
культуры земледелия и создании 
высокого агротехнического фона в 
севообороте ведущая роль принад
лежит эффективному применению 
удобрений.

В правильно освоенном севооборо
те сельскохозяйственные культуры 
прежде всего обеспечиваются хоро
шими предшественниками. В ре
зультате сменяемости культур и 
правильной системы обработки поч. 
вы эффективно осуществляется 
борьба с сорняками, вредителями и 
болезнями. Правильный севооборот 
способствует сохранению и накоп
лению в почве органического веще
ства, улучшению водного, воздуш
ного и теплового режимов почвы, а 
все это как паз и создаст условия 
для более эффективного использова
ния минеральных и органических 
удобрений.

Эффективность севообопотов в 
повышении урожайности сельскохо. 
зяйственных культур в совхозе:

Средний урожай в центн. е гектара

Фены
ОЗИМ, 
пте- ПЗИМ. Куку, 

руза м/лет. м/лет.
ница ЯЧМ. на силос травы травы

сено з 'корм
Без удобрений В 1970 году

При монокультуре 8,9 9,1 15.6 80 11,5 68
в севообороте 21,1 34,5 22,9 132 20,8 97

При правильном внесении удобрений в 1973 ГОДУ
При монокультуре 15.8 16,7 30 160 26.8 110
в севообороте 34,6 30,0 35 287 . 34,5 152
Приведенные в таблице данные 

убедительно говорят о том, какую 
роль играют севообороты и примене
ние удобрений в повышении уро. 
жайности сельскохозяйственных 
культур.

Некоторые агрономы считают, что 
добиться получения высоких уро
жаев можно при помощи одних 
удобрений. Высокая эффективность 
удобрений зависит от определенных 
условий, и в первую очередь от се
вооборотов. Мы считаем, что повы
шение урожайности всех сельхоз
культур в значительной меое объяс. 
няется тем, что совхоз применяет 
правильное чередование культур.

Можно привести такой пример. 
Совхозы «Родина» и «Восход» нахо
дятся в оавных почв^нно-^лимати- 
ческих условиях, но уоожайность в 
«Восходе» на 40—50 пооцентов вы
ше. чем в совхозе «Родина».

Экономической основой севообооо. 
тов является научно обоснованная 
структура посевных площадей, раз
работанная в соответствии с пла
новыми заданиями государства по 
продаже сельхозпродуктов. Конечно, 
такая структупа посевных площадей 
должна состоять из нябопя наиболее 
урожайных сортов сельскохозяйст
венных культур.

дено 5 севооборотов: три .рисовые, 
один паропропашной, один —кормо
вой. Кормовой севооборот в 592 гек
тара * также не обеспечивает пол, 
ную потребность в кормах, даже при 
его освоении. Помимо этого, в зер
новых севооборотах также выра
щиваем кормовые культуры. Долгие 
годы в рисовом севообороте отводи
лось до 800 гектаров под мелиора
тивный клин без севооборота, сейчас 
его, как такового, вообще нет. есть 
агромелиоративное поле, занятое 
кормовыми культурами.

Введение севооборотов в совхозе 
позволило ликвидировать на полях 
болезни: корневую гниль, перикуля- 
риоЗ, бактериоз: вредителей: пьяви. 
цу, хлебного пилильщика, гессен
скую и шведскую мух, на рисовых 
полях сократилось количество при
брежной мушки, рисового комарика.

Подводя итоги трех лет пятилет
ки, можно с уверенностью сказать, 
что труженики совхоза выполнят 
намеченные на пятилетие планы 
производства кормов, продукции 
животноводства й растениеводства 
в четыре года.

И. ИВАНЕНКО, 
директор рисоеовхоза «Восход»;

В. ТИЩЕНКО, 
главный агроном.

доильных аппарата 
типа «Волга». Механи
ческое доение уско
рит процесс. За один 
час сорок минут одна 
Доярка сумеет обслу
жить 60 коров, если в 
среднем будет затра
чивать на доение/каж-

более. что раздачу 
кормов осуществляют 
скотники с помощью 
кормораздатчика. По
дача воды, очистка 
помещений от навоза 
механизированы.

Не совсем ясно, как 
будет производиться

Сделать больше, чем сделано |
менных доярок- Семи 
человекам придется 
оставить ферму и пе
рейти на другую ра
боту.

Думаем осуществить 
переход на трехразо. 
вое доение коров. 
Первая смена утром, 
в обед работают обе 
смены, вечером вто
рая смена. На каждую 
группу выделено по 3

дой коровы по 5 МИ.' 
нут.

Надо учитывать и 
то обстоятельство, что 
коровы дают в разное 
время года неодина
ковое количество мо
лока. Поэтому счи
таю, что нагрузка не 
очень велика и дояр
ка с успехом может 
справиться со своими 
обязанностями. Т₽м

оплата труда дояркам 
при двухсменной ра
боте. Хотелось, чтобы 
по этому вопросу в 
печати выступили 
экономисты по труду 
и заработной плате.

За одиннадцать ме
сяцев нынешнего года 
мы .надоили от каждой 
коровы по 1925 кило
граммов молока, что 
составляет 83 процен7

та по отношению к 
годовым обязательст
вам. Надо признать, 
что надои очень низ
кие. Чем объяснить 
сложившееся положе
ние? Причина 'одна: 
на комплексе нет в 
достатке своих кор
мов.

Для | животно
водов построен хо
роший двухэтажный 
дом, но до конца его 
не оборудовали. В 
нем холодно, отопле
ние не работает. При 
двухсменной работе 
животноводов прежде 
всего необходимо по
заботиться о людях, 
хотя определенные 
льготы для тех, кто 
работает в животно
водстве, уже установ
лены.

А. ТАЦИЙ, 
заведующий ЖК-1 
колхоза «Казьмин- 

ский».
27 декабря 1973 г.

Кормовой 
севооборот

При разделе хозяйств у нас оста, 
лось 1200 гектаров сенокосов и паст
бищ. весь скбт находился на вы
гульно-пастбищном содержании. По
этому дирекции, специалистам сов. 
коза надо было приложить немало 
усилий для создания прочной 
кормовой базы общественному жи
вотноводству. Начали с улучшения 
пастбищ и освоения севооборотов с 
высоким урожаем кормовых куль
тур. В 1969 году на выпасах ввели 
пастбищеоборот: массивы в 500 гек- 
тапов разделили на 5 участков по 
1.00 гектаров без дополнительного 
ограждения. Скот пасли только на 
грех участках, на двух участках в 
течение трех лет скот не пасли. Ре
зультат превзошел все наши ожи. 
лания, Улучшенное пастбище дало 
урожайность зеленой массы в три 
раза больше, а на неулучшенном в 
конце мая практически кормов уже 
не было.

Мы за коренное улучшение пает- 
биша. но не путем перепашки, дис
кования, а за боронование, щелева- 
ние, самообсеменение и ежегодное 
внесение минеральных удобрений. 
Количество пашни, отводимое под 
кормовые культуры, пришлось уве
личить, так как существующие в 
совхозе пастбиша не в полной мере 
обеспечивают общественное живот, 
нояолство кормами.

В 1968 году в совхозе было нее

Звезда Прикубанья 3 erg.



С позиции наблюдателей
Новый физкультур

ный комплекс ГТО 
значительно активизи
ровал физкультурное 
спортивную работу на 
предприятиях, строй
ках, в учреждениях, ' 
школах, хозяйствах. 
Сотни людей разных 
возрастов активно 
включились в сдачу 
норм нового комплек
са ГТО. Со времени 
его введения в нашем 
районе подготовлено 
7073 значкиста. Наибо
лее организованно 
проводится сдача 
норм ГТО в общеоб
разовательных шко
лах района, в которых, 
в общей сложности, 
подготовлено 5689 
значкистов.

На должный уро. 
вень поставлена ра
бота по комплексу 
ГТО в Кочубеевской 
средней школе № 2 
(преподаватели физ
культуры В. Л. Валь- 
ман и Д. И. Володар
ский). Здесь подготов
лено 897 значкистов. 
Ненамного отстает 
по подготовке значки
стов ГТО и Кочубеев
ская средняя школа 
№ 1, в которой 817 че
ловек успешно сдава
ли зачетные нормы 
ГТО. Хорошо постав
лена работа в этом 
направлении в Казь- 
минской средней шко
ле (преподаватель

ВОЛНУЮЩИЕ МИНУТЫ
’Нам вручают пас

порта. Волнующее и 
радостное событие. В 
этот день празднова
ли наше совершенно
летие. И, конечно, в 
сердце каждого из 
нас была гордость. 
Гордость от того, что 
мы граждане СССР, 
гордость от того, что 
мы стали взрослыми, 
и от того, что пас
порта вручали нам в 
такой торжественной 
обстановке.

Этот вечер проходил 
в школе в виде «Го
лубого огонька». Поч
ти каждый из нас 
уже выбрал профес
сию. Каждому, из
бравшему ту ИЛ'И 
иную профессию, пас
порта вручали специ

физкультуры В. И. 
Ковшов). Организован
но идет сдача норм 
ГТО и в новой Кочу
беевской средней шко
ле № 3.

На первый взгляд 
может показаться, что 
так обстоят дела и в 
других школьных кол
лективах района. На 
самом деле положе
ние гораздо хуже. 
Особенно плохо идет 
работа как по спор
тивному комплексу 
ГТО, так и в отноше
нии всей спортивной 
работы в восьми
летних школах. Так, 
например, в Карамур- 
зинской восьмилетней 
школе со времени 
введения нового ком
плекса ГТО до нас
тоящего времени не 
создана общественная 
комиссия по комплек
су ГТО, не говоря уже 
о подготовленных 
значкистах. И это в 
той школе, где име
ются и спортивный 
зал, и спортивные 
площадки.

Неизвестно, какими 
принципами руковод
ствуется директор 
Карамурзинской вось
милетней школы И. X. 
Аминов, занимая до 
настоящего момента 
столь странную пози
цию. Ясно одно — 
страдают от этого уча
щиеся этой школы, 

алисты своего дела. 
Вот, например, только 
прозвучали слова:

Чертежником 
хорошо,

А кондитером лучше.
Я б в кондитеры 

пошла —
Пусть меня научат.
И группе учащихся, 

желающих стать 
кондитерами, паспор
та вручили работники 
столовой Т. Чикалов- 
ская, О. Лазаренко, 
Л. Коврижных. Де
вушки, вручая пас
порта, рассказали о 
своей профессии, о ее 
трудностях и радостях 
и сердечно поздравили 
своих будущих кол
лег. Но вот названы 
все профессии, полу

которые, как и их 
сверстники больший, 
ства школ района, 
могли стать значкис
тами комплекса ГТО. 
а значит — многое 
выиграть в физичес
ком развитии.

Точно такое поло
жение и в Казьмин- 
ской восьмилетней 
школе. Здесь не под
готовлено ни одного 
значкиста ГТО.

Имея такие серьез
ные пробелы в своей 
работе, преподаватели 
физвоспитания этих 
школ до настоящего 
момента не принима
ли никаких мер по 
устранению указан
ных недостатков.

Тревогу вызывает и 
халатное отношение 
некоторых преподава
телей физвоспитания 
средних школ по от
ношению к участию в 
различных районных 
соревнованиях школь
ников. С начала учеб, 
ного года прошло 4 
месяца, за это время 
проводились районные 
соревнования среди 
школьников по мало
му футболу и шахма
там. Это такие виды 
спорта, которые не 
требуют какой-то осо 
бой спортивной базы, 
и тем не менее в 
этих соревнованиях 
не приняла участия 
Барсуковская средняя 
школа (преподаватель 
физвоспитания В. 
Курбанов).

Не проявили ника
кого интереса к со
ревнованиям и препо
даватели физкультуры 
Беломечетской сред
ней школы. Как всег
да, посчитали учас
тие своей школы в 
районных соревнова
ниях не обязатель. 
ным и руководители 
Дегтяревской средней 
школы.

Ю. ЖУКОВ, 
председатель коми
тета' по физической 
культуре и спорту.

чены все паспорта и 
памятные подарки.

Ответным словом 
десятиклассников бы
ла художественная 
самодеяте л ь н о с т ь. 
Тепло встретили при
сутствующие!'. Ларису 
Сотникову, исполнив
шую песню «Золуш
ка», Ольгу Шепелеву, 
читавшую стихотворе
ние «Шестнадцатилет
ним», группу девочек, 
исполнивших песню 
«Мой адрес: Совет, 
ский Союз». Этот ве
чер останется навсег
да у нас в памяти.

О. КОВАЛЕВА, 
Т ЖЕЛЕЗКО, 

учащиеся Иванов
ской средней шко

лы.

НА СНИМКЕ: поет 
солистка Москонцерта 
Мария Лукач. Концерт 
этой известной эст. 
радной .певицы недав
но состоялся в район, 
ном Дверце культуры.

Фото П. Брязгуна.

ПЕРЕДО мной сидит постаревший, 
болезненный человек. Пока 
разговор был обыденным: об 

урожае, о сложных условиях работы 
в поле, о домашних делах, вел он 
себя спокойно, говорил рассудитель
но. Но вот промелькнуло слово 
«война», и на лице старого, изра
ненного воина вздрогнули мускулы, 
задрожала, заторопилась рука, отыс
кивая в карманах документы тех 
времен.

На етол легли старые, истертые 
бумаги со штампами и печатями 
воинских частей. Так вот, оказывав 
ется, каким был в роковом сорок 
первом году этот неприметный че
ловек. В сложных условиях отступ
ления он, рядовой солдат, оказался 
стойким, преданным Родине. Даже 
□кружение не вызвало в нем пани
ки. Собрав и возглавив горстку бой
цов, он провел их сквозь кольцо 
вражеских подразделений. Все они 
вскоре вновь встали в строй сражаю
щейся армии.

И Кузьма Савельевич Колосков 
приступил к своей привычной 
фронтовой работе наводчика орудия. 
Да, именно к работе. Вот так писа
ла о нем фронтовая газета тех вре
мен: «Быстро и уверенно работает 
наводчик орудия тов. Колосков. Пос
ле каждого выстрела он выбегает 
на площадку, с которой хорошо вид
ны разрывы, и наблюдает за попада
нием, чтобы затем сделать необхо
димую корректировку.

Тов. Колосков отлично усвоил свое 
цело и бьет без промаха по врагу. 
Бойцы расчета любят и уважают 
своего наводчика.

Лейтенант ВОИНОВСКИИ».
Вот и все. Ни слова о подвиге и 

мужестве. Война есть нелегкий и 
опасный труд — можно заключить 
из этой заметки.

А каким же был тот бой? Кто был 
рядом с Колосковым? Хмурит брови 
ветеран и, уже не пытаясь скрыть 
слез, вспоминает погибших товари
щей.

...От фашистов их отделяла неболь
шая лощина. Простым глазом видны

ВСТРЕЧА С ХЛЕБОРОБАМИ
К встрече с хлебо

робами производствен
ного участка № 1
колхоза имени Ок
тябрьской революции 
пионеры 3 «А» класса 
Кочубеевской средней 
школы № 1 вместе со 
своей учительницей 
Людмилой Кузьминич

ной Лисачук готови
лись долго и серьез
но.

В назначенный день 
к семи часам все 
собрались у конторы 
участка. Управляю
щий В. И. Руденко 
приветливо встретил

были вражеские траншеи. А раз. 
глядеть тщательно замаскированные 
пулеметные гнезда не удавалось да
же в мощные бинокли. Враг окон
чательно убедился, что война в 
России — не триумфальный марш 
по Европе, и теперь тщательно ока
пывался, маскировался.

Немецкие пулеметы не давали на
шим солдатам поднять головы. И 
орудийный расчет, где наводчиком 
был К. С. Колосков, получил при
каз: «Уничтожить огневые точки 
противника».

Зная, где они,—это не такая слож
ная задача. Но тут огонь по квадра
там, где ночью были засечены 
вспышки пулеметного огня, не дал 
результатов — передислоцировались 
к утру. Кое-что подсказал Хандогин, 
только что вышедший, победите
лем из снайперской дуэли. Тща
тельные наблюдения вели и сами. 
Только (После этого «...он выбегает на 
площадку, с которой хорошо видны 
разрывы».

На учете каждый снаряд. Из оче
редного рейса не возвратился ездо. 
вый. Рассчитывать можно только 
на то, что осталось. Первый — пра
вее. Результаты взрыва второго ви
дел весь расчет. Высоко взлетели 
бревна блиндажа. Именно оттуда 
вел огонь один из пулеметов.

«Больше пота — меньше крови»— 
любил повторять командир расчета 
лейтенант Войновский, автор приве
денной заметки. Хорошо было укры
то орудие, надежно прикрывал сол. 
дат от пуль толстый бруствер, но не 
спас Гришу Даткевича окоп полно, 
го профиля от вражеской бомбы. 
Умер славный парень по дороге в 
госпиталь. А приказ расчетом оста
вался еще невыполненным до кон
ца.

Маленькое затифье, и вновь при
ведено в порядок орудийное хозяй
ство. «Первый — левее!» — кричит 
с Площадки оглохший от взрывов 
Колосков. Второй — перелет. Третий 
— опять куча бревен, фонтан земли, 
обрывки, напоминающие тряпье.

Не воевал после этого,умелый на
водчик. Неподвижный подбородок на 
взрагивающем всеми мускулами ли
це — печать разрывной пули.

— На вашу долю досталась мир
ная жизнь, — говорит мне Колос
ков, торопясь к автобусу на Иванов
ское. — Крепко дорожите этим.

Ген. ЛИСТОПАД.

школьников. Прошла 
. встреча в форме не

принужденного разго
вора колхозников с 
учащимися. Пионеры 
показали хлеборобам 
концерт.

Т. ФЕДОРОВА, 
организатор вне
классной работы 
Кочубеевской сред, 
ней школы № 1.

ДНЕПРОПЕТРОВСК. Почти двадцать лет прове
ла в летаргическом сне Надежда Артемовна Лебе- 
дин. Уснула она в 1954 году. По определению вра
чей, причиной сна стал перенесенный ею подкор. 
ковый энцефалит.

В августе этого года у Надежды Артемовны 
умерла мать. «Попрощайтесь с мамой», — сказали 
ей, и больная, потрясенная вестью, закричала и 
проснулась.

Сейчас Надежда Артемовна Лебедлн находится 
в неврологическом отделении Днепропетровской 
областной больницы имени Мечникова. Наблюдает 
за ней заведующая кафедрой нервных болезней 
Днепропетровского медицинского института про
фессор В. Н. Мирковская.

Больная проходит курс восстановительной тера
пии. Ей прописаны витамины, лечебная гимнасти
ка и массаж.

НА СНИМКЕ: профессор В, Н. Мирковская ос
матривает Н. А. Лебедин.

Фото А. Запары. (Фотохроника ТАСС).

Редактор Г. БАЛМАКОВ.

КОЧУБЕЕВСКОЙ МПМК 
(«Межколхозстрой») 

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу каменщики 

и плотники. Оплата труда сдельная 
и аккордно-премиальная, выплачива
ется 30-процентная надбавка за разъ
ездной характер работы.

Обращаться: е. Кочубеевское,
МПМК («Межколхозстрой»), отдел 
кадров, телефон 4-83.

10—8

Районная больница 
ПРИГЛАШАЕТ 

на работу санитарок.
3—2
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